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从郑州出发，驱车两个半小时，走过高速，还
有很长一段的山路要爬，“曲折”很久，才到了这
个隐于伏牛山之内的希望小学——位于登封市
颍阳镇西南辖区最偏远的崔疙瘩村，这里西接
伊川，南邻汝州，位于伏牛山余脉的马铃山脚
下，距登封市区有40多公里。崔疙瘩村有1200
多人口，这所希望小学，是村里唯一的学校。

走进这个百多平方米的小学，左手边是
一个石头搭建的乒乓球台，这也是这所学
校唯一的体育设施；右边是某爱心企业捐
赠的滑梯。一条几米长的小土路通向 4 间
房子——一间是小学一年级的教室，一间是幼
儿园教室，一间是室内活动室，里面摆了几样
儿童玩具，一间是校长的办公室兼卧室。

虽然是春天，但是由于没有暖气，也没有

钱买煤球，教室内，孩子依然穿着厚厚的棉
衣。校长程爱民告诉记者，崔疙瘩村之前的学
校由于年久失修，已经成为危房，他们曾一度
租住在民房里，后来，2003年，在时任登封市公
安局局长任长霞的帮助下，他们才修建了当前
这所“长霞希望小学”。

程校长告诉记者，目前他们学校有 60 多
名孩子，其中幼儿园有 40 多名，一年级有 20
名，孩子中，2/3是留守儿童；学校算上校长，一
共有 3个老师，56岁的张占奎教一年级，48岁
的刘得龙教学前班，他们三个人承担了孩子所
有的课程。

自学校成立 9 年来，由于没有钱重新整
修，教室内没有风扇和暖气，夏天，孩子们总
是淌着汗读书，冬天，教室一角有个煤火，如

果有好心人捐赠一些煤球，教室里就能稍微
暖和一点。

记者看到，目前这所学校已经破旧不堪，
教室的门窗坏了不少，教室内讲台的水泥地
面也已经坑坑洼洼，破旧的木课桌和板凳已
经掉了颜色，学校还是最古老的手摇式课铃，
上课下课的时候，老师就手摇一下那个已经
生锈的铃铛……

一年级的孩子张曼琪告诉记者，她非常
喜欢读书。当记者问她有没有见过电脑的
时候，她说，她只在电视上见过，从来还没有
操作过。

程校长告诉记者，由于希望小学内大部分
是留守儿童，这里又偏远，所有的孩子都没有
见过电脑，有的孩子连书包都没有。

昨日上午，市委书记吴天君在督导交通道路和生态廊道建设时要求

强化指导 严格督查 真抓实干 敢于担当
以高度的责任感和紧迫感持续高效推进重点工作

□记者 袁帅

本报讯 昨日下午，西四环与化工路交叉
口东南角的铁炉村机器轰鸣，一片热火朝天
的施工场景。工人们正在为“二环十五放射”
的道路建设进行前期准备工作。

正在现场进行指挥的中原区区长王东亮
告诉记者，在郑州市此次“二环十五放射”道
路建设中，涉及中原区的共有 7条道路，分别
是航海路、陇海路、中原路、郑上路、化工路、
西三环和西四环。“这 7条道路需要拆迁的面
积达到600万平方米，拆迁、绿化、管道铺设等
工程共需要投入65亿元的资金。”王东亮说。

结合中原区的实际情况，他们率先启动
了化工路、航海路、陇海路和西四环的建设
工作，截至目前，已经完成了化工路和航海路
的拆迁，两路都在培土和绿化，西四环已经完

成 70%的拆迁工作量，陇海路完成了 80%的
工作量。“截至目前，我们已完成了138万平方
米的拆迁量，培土总面积55万立方米，绿化面
积达到30万平方米。”王东亮说，接下来，中原
区的重点工作就是中原路的施工，准备在本
周五前启动，力争把中原路打造成“二环十五
放射”道路建设高标准的典范。

根据目前的情况，在“二环十五放射”道
路建设中，中原区做得相对较好。谈到中原
区的具体做法，王东亮总结了5个方面。

第一，广泛进行宣传发动。让所有涉及
“二环十五放射”道路建设的每一户群众都认
识到道路建设的意义，包括建成后会达到的
较好生态景观，给老百姓一个美好环境的愿
景，还有下一步产业的布局，让每一个老百姓
都了解产业布局的意义，取得他们的支持和
配合。

第二，组织强有力的领导班子。王东亮
区长挂帅，每一条道路都有副县级干部和所
在的办事处，包括涉及村两委班子组成道路
建设的领导小组。

第三，多方筹措资金。区财政拿出5亿元，
同时发动社会力量，结合合村并城和城中村改
造，一些企业投入了3亿元，截至目前，中原区
已经投入了8亿元用于道路拆迁和群众补偿。

第四，制订科学的拆迁补偿方案。让老
百姓不受损失，让违法建设没有益处，得不到
利益。

第五，制订强有力的工作机制。每天下
午 5点都要召开例会，一周一评比，每周一奖
励。上周奖励了西流湖办事处20万元。

“我们争取在较短的时间内完成任务，向
市委市政府和群众交一份满意的答卷。”王东
亮说。

金水区启用
人大智能管理系统

本报讯 昨日上午，金水区人大智能管
理系统启动，人大代表履职信息可通过指
纹考勤验证，代表履职承诺未实现时，系统
会自动亮红牌警示。这样的智能管理系统
属我省首创，并在全国人大居于领先位次。

这是金水区人大常委会继率先在全省
引进电子表决系统、开通人大信息网、建立
人大工作飞信系统后又一新尝试。人大工
作智能管理系统由驻金水区人大代表履职
管理信息、驻金水区人大代表议案建议网
上办理、代表接待选民日管理、人大街道工
委绩效考核、金水区人大工作综合服务五
大子系统组成。 郑州晚报 董艳竹

市领导调研商代遗址
保护规划建设情况

本报讯 昨日下午，市人大常委会主
任白红战带领市文物局相关负责人调研
郑州商代都城遗址保护规划建设情况。

白红战一行先后到人民广场、城南路
等处，实地察看了郑州商代都城遗址地下
层展示片区，商城遗址的西南古城墙段。

根据“一次规划分步实施”的指导思
想，当前实施的是商代都城遗址保护规
划，主要包括一城7公里商城内城墙、一带
环城绿化带、5个展示区，8个展示点等建
设保护项目。目前，已动工的内城南城墙
西段维修、人民广场地下城墙展示、内城
东城门段节点复原展示等项目正在有序
推进。 郑州晚报 董艳竹
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中原区已投入8亿元
绿化面积达到30万平方米

走进希望小学之

这是一所简陋的学校——两个教
室，一个办公室兼校长休息室，没有操
场，只有一个石头垒成的乒乓球台。

这里是祖国的花朵——60 多名孩
子，3到7岁，大部分是留守儿童，分成两
个班，幼儿园和一年级，超过一年级就要
去3公里之外的另外一所小学读书。

这里有3位乡村教师——包括一位
校长，他们每天负责教孩子语文、数学、
美术、体育、音乐等所有的课程，课间，还
要看着手表手动摇课铃……

这是位于登封的一座乡村希望小
学，昨日，记者随同郑州慈善总会慈善周
周行工作小组，和卜蜂莲花超市的爱心
工作人员，带着爱心去倾听孩子的希望
和梦想。 记者 柴琳琳 裴蕾 文/图

郑州慈善总会的工作人员和卜蜂莲花
超市在去看望这里孩子们的时候，还带去
了爱心——价值 3 万元的物资，包括羽毛球
拍、乒乓球拍、书本、书包等物品，还有 2 万元
的现金。

现场，工作人员把书包和物品发给了孩
子们，一年级的王凯乐抱着书包哭了起来，
他告诉记者，他的爸爸妈妈长年在外打工，

他自从上学之后，就一直希望有一个自己的
书包，现在他用的，是奶奶用碎布缝成的小
袋子。“谢谢你们，我终于有自己的书包了，
我特别高兴。”

其他孩子也一样，有的抱着书包不肯松
手，有的拿着羽毛球拍好奇得不得了……

当问起程校长最需要什么帮助的时候，他
想了想说：“村里家家户户都有井，但是学校里

面没有，孩子们吃水是个问题。”
记者了解到，这所学校目前没有电脑，孩

子们的课桌也都需要修葺了，而最为迫切的，
可能就是打一口井，让孩子们在学校的时候有
水可以喝。

如果您想帮助他们，请联系郑州慈善总
会：86030552

爱心传递 3万元捐赠给希望小学
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